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みなさん、こんにちは。 

業務紹介第１４弾として土木分野のうち道路系の業務内容を、道路局環境安全・防災課 坂ノ上係長

（入省６年目）より語ってもらいました！ 

（道路局環境安全・防災課坂ノ上係長（入省６年目）） 

 

１． 土木分野のうち道路系業務の国交省における役割を教えてください。 

道路は私たちの通勤や買い物、旅行などの移動や農水産品や工業製品などのモノの輸送を支

えており、“人・地域をつなぐ”ネットワークとしての機能があります。また、道路は地域・ま

ちの骨格をつくり、私たちの生活環境やまちの景観を形成するほか、電気・ガスなどのライフ

ラインの収容場所としても活用されており、“地域・まちを創る”空間としての機能がありま

す。 

国交省道路局では、道路が持つこれらの機能を最大限活かし、人々のくらしや経済を支えて

いくため、道路に関する政策立案、直轄国道の管理、地方公共団体の行う道路事業への助成、

助言などを行っています。 

 

２． 現在の目玉施策を教えてください。 

道路局では、「2040年、道路の景色が変わる～人々の幸せにつながる道路～」と題して、道

路政策の今後 20 年のビジョンを発表しています。ビジョンでは、これまでの社会の変化やこ

れからも社会が変容し続けていくであろうことを見据え、「人々の幸せの実現」という普遍的

な価値を原点に置き、道路が果たすべき役割を再考し、20 年後のあるべき姿を提示していま

す。 

ビジョンの実現に向け、昨年 5月に道路法を改正し、 

・高齢者などの生活の足の確保や物流の効率化に寄与する自動運転サービスの普及 

・鉄道やバス、タクシーなど、多様な交通モードがつながるバスタプロジェクトの推進 

・地域を豊かにする歩行者中心の道路空間の構築 など 

のための基準や制度を整備しており、今後これらの施策を実行、推進していきます。 
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３． ご自身が担当されている業務内容について教えてください。 

 主に道路空間の再構築・利活用に関する業務を担当しています。道路空間はこれまで、一般

交通のための空間という役割が重視されてきましたが、一般交通以外の目的での道路空間の利

用、つまり、屋外空間としての活用や賑わい創出のための空間としての活用を推進しています。 

道路ビジョンの実現に向けて創設した「ほこみち（歩行者利便増進道路）」制度では、歩道の

中に歩行者が安全安心に通行する空間に加え、“歩行者が滞留し利便増進を図る空間”を定め

ることが可能となり、その空間ではオープンカフェやサイクルポートなどの設置が柔軟に認め

られるようになりました。 

今後、ほこみち制度の活用によって、「そこを歩きたくなるみち」「そこに居たくなるみち」

が全国に展開され、新しいまちの風景が生まれればいいなと思っています。また、ほこみちに

よって、単に道路の利活用だけではなく、行政・住民・民間など、多様な主体が連携し、楽し

く創造的な新たなチャレンジができる場を創出していきたいと思っています。そのために、ほ

こみちの広報や理解促進とともに、ほこみちを最大限に活用するための体制づくりに取り組ん

でいます。 

 

４． 苦労する点や、やりがいについて教えてください。 

道路のような公共空間は、多くの人が利用するため、基準やルール、前例がない中では、道

路利用者や地域にとって望ましい取組でも実施することを躊躇してしまったり、関係者との協

議が上手くいかなかったりすることが多かったのではないかと思います。ほこみちによって新

たな考え方やルールを明確に位置付けたことは、地域独自の取組の後押しに繋がっていると感

じています。各地域からも、ほこみちを活用した新たな道路活用に関するご連絡をいただいて

おり、期待の高さを感じています。 

一方で、これまで道路の利活用は制限されることが多かったため、ほこみちはある意味、考

え方の大転換、改革だと思っています。そのため、交通の安全性や円滑性などの観点から道路

の利活用に関して消極的な方もいらっしゃります。懸念事項をどう解消するか、どのように合

意形成を図っていくかは難しい課題ではありますが、その分やりがいも感じています。 

 

５． 国土交通省を目指す方へのメッセージをお願いします。 

国交省は、道路、河川、港湾など幅広い分野があるとともに、国土スケールで物事の是非を

判断したり、社会課題への解決策を検討できることが魅力だと思います。 

また、国交省は大きな組織ですが、「顔の見えない」組織から一人一人が個性を発揮できる

「顔の見える」組織へと変わっていっていると感じています。国交省での仕事は、自治体や民

間、大学の方など、様々な立場の方との接する機会や対外的な講演、イベントなどもあります

が、組織の人間としてだけではなく、自分の意見や考えを持って自分らしく仕事ができること

はとても面白いですし、自分の成長にも繋がると思います。 

国交省へ興味を持っていただけましたら、是非、採用関係のイベントに参加していただけれ

ばと思います。一緒に働ける日を楽しみにしています。 
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ほこみちポスター 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ほこみちイベントで話す坂ノ上係長 
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